父の友達にも変わったおじさんが多

みんな横浜のためならなんでも

のホテルでお世話になった方も横浜しますってね。この前みなとみらい ていましたね。 が大好きでたまらないとおっしゃっ

いので、良い循環にしていくこともけでは自己満足で悪循環になりやす 大事かと。 しかし、自分の街が好きなだ

いっています。市の中で仕事も生活 に行って多くを見てきてくださいと も完結している人が多いですから。 そう、 いつも市の職員にも東京

## いつも顧客の傍らに

のではないでしょうか。 験がピンチをチャンスにされている 市長のこれまでの営業のご経

> れる市長の感性がすごいです。 渡辺 それを良いお話と受け止めら

つも出入りをしなさいと。中小企

結論は、子育て家庭のニーズは多様 新たに立ち上げました。そこで得た 市長直轄の課題対応プロジェクトを この課題解決のために、就任直後に がなかなかうまくいかないことです

であること。保育所を整備するだけ

ではダメだし、

ママたちみんながフ

ルタイムで働きたいわけではない

ですから職員にいっているのは

のだ。」って。

良いお話でしょう。 それが営業というも

いといけない。

市民意識調査では横浜に住み続けた 住んでみたい市町村では1位、横浜 魅力的な市町村ランキングで4位、

い人は7割以上です。

しかし申し訳

ないのは子育て支援や待機児童対策

をかけているのだから時間がない。 れてものすごく叱られて。「芝居に命 さんを任せていたら、あるとき呼ば 私が管理職になって部下にそのお客 歌舞伎役者さんに教わったんです。 はかつて車を買っていただいていた 客の傍らにいないといけない。" これ 市が来ていたな。」となる。、いつも顧 そろ引っ越そうか。そういえば横浜 ナを毎日張り巡らす。すると「そろ りないのではないか、色々なアンテ 増えている、ここではスペースが足 ダメ。街を歩いて、この会社は人が

がっていくのです

ね。ある研究機関

の調査によると、横浜市はもっとも

視点がすべて「人」だから必ずつな

りましたね。市会とも良い関係です ら理解し合えてすごく良い関係にな 違うと感じました。でも1年たった

ってきましたが、最初ここは文化が

私はいろいろな会社の再生をや

ふっと横を見たときにあなたがいな

います。 職員も既成概念にとらわれてはいけ ら相手の社長はびっくり(笑)。 便性に優れていますよ。」と説明した 自身が図面をもって「ここが空いて そうですね。 日当たりもとても良く、 誘致のときに、 市の 利

ない、来てもらうという感じなので きないのですよ。役所はそれが足り でしょう。肌で感じないと仕事はで ぶ、会社に行けばその会社がわかる 業支援と口でいうだけでなく足を運

った様々なニーズに対応できるよう

この時間帯だけ働きたいとい

うとしています。 りますから規制も緩和しながらやろ 検討しています。国が変わりつつあ

## 「つながり」 を強固に

渡辺 て いるようですが。 的確に高齢者対策を展開され

ただき、 でなく、 には、 協定です。 力ある街にしていきましょうという 施策により、 域福祉、環境配慮、 な取り組みを一緒にやりましょうと 拠点を展開しています。今年の3月 ち寄れるサロンなど、多目的な交流 横浜市の協働により安心見守りのネ 栄区の公田町では、 いう包括協定をさせていただきまし の方が楽しみながら体力づくりや 会活動に参加するとポ の導入を検討しています。 高齢者支援のほか、 これはUR都市機構が有力なパ 「よこはま市民健康ポイント制 URの小川理事長にお越しい 戦略を中期4か年計画に取り ーなのでありがたいことです 自治体でははじめて、様々 地域のみなさんが気軽に立 クづくりを行い、 また、 安全で安心、そして魅 防災防犯などの URと居住者、 00万人の健康 、子育て、 住居だけ シニ

渡辺

私も両親を介護する歳になり



渡辺 真理

もホー

ムページで募集するだけでは

そういう雰囲気が職員のみなさんに ていろいろと盗ませてもらいたい

生まれたのではないでしょうか。

毎日動いて御用聞きです。

企業誘致

象が変わりましたね。

なんだか明る しました。

や

びっくり

い雰囲気です。「林市長のもとで働い

誘致の専門部隊を東京に置きました は違うのではと考え、横浜市は企業 務とか経理など管理部門だけ、それ

ません。役所には営業部がなく、

的になりましたよ。

しかし最近の横浜市役所は行動

1967年神奈川県横浜市生まれ。国際基督教大学 (ICU)教養学部卒業。1990年に入社したTBSを1998年3月に退社。同年5月よりテレビ朝日『ユースステーション』のキャスターとして出演。現在、フジテレビ「熱血!平成教育学院』(日曜19:00~)、テレビ東京『地球VOCE』(金曜21:54~)、TBSラジオ『JOMO presents 渡辺真理のコトバ遺産~未来に伝えたいあの一言~』(月曜17:50~)に出演中。他にも雑誌連載『我ら劇場主義』(週刊ポスト)、『渡辺真理の読書日和』(ROSALBA)など執筆活動も行っている。

さらに相談したくても誰にもいえな として側面から支援させていただく ていて、そんな企業を社会貢献活動 リタイアされた方だけの企業が増え る仕組みを考えています。 い認知症のコー 様々な特典にポイントが使え ルセンタ そのほか も開設し

渡辺 そうですね。 UR都市機構の団地を視察なさった大臣、長妻厚生労働大臣のお二人が この夏、 当時の前原国土交通

ありがたい先駆的な事業です。 されたものですね。横浜市としても ス付きの高齢者専用賃貸住宅が建設 事業者の参画による生活支援サ 生み出された土地を活用して、民間 日吉ですね。 はい。 港北区のコンフォ 団地の建替えによって Í Ľ ル南

とです ました。 の仕組みができたら良いなというこ 値観の転換ができるような都市生活 やすい施策、教育・芸術・スポー 特に、 ライフスタイルが変わり、 痛感するのはハードだけで 経済的に厳しいと削減さ 価

ツなどは人間形成には不可欠のも

計画、

がり"があります。

いていきたいですね。また、

渡辺 わくわくします 市長の話を伺 って

だけるよう策定している中期4か年 信じて毎日を前向きに過ごしていた んとの "つながり" もこれからます 市民のみなさんに明るい未来を その基本理念の要素に きたいです UR都市機構さ いると私も " つ な 信用を使用している。 横浜山下町地区や先駆的な局齢者又振いない 組みについて17ページよりご紹介しています。

実現したいです。文化・芸術・観光 観光局 (仮称)という新しい局を創設 ぎわい座などももっと皆さんに親し ですが、いまひとつ認知されていな の他に何十年来も積み重ねてきた横 MICE・創造都市の実績を集約し んでいただきたい。来年度から文化 いホールは日本で最高レベルの音響 横浜の強みである文化・観光・ 横浜の魅力向上と集客の増加を また掃部山の能楽堂や野毛のに 例えば、文化芸術。みなとみら 横浜美術館もすばらしいの

市機構も参画している横浜駅周辺の 観づくり」もあり、これもさらに磨 浜の伝統には、「まちづくり」や「景

めます。 はイメージ図面をご覧になるとわく 再開発計画「エキサイ の日差しを感じられ、 わくするほど水辺や木々の緑、太陽 きれいで楽し トよこはま22」 U R 都

10 UR PRESS vol.25 UR PRESS vol.25